

Paroisse de La Madeleine
Semaine du samedi 24 mai au dimanche 1^{er} juin 2025

Édito

La loi sur le droit à l'aide à mourir : elle viendra sous peu.

La Conférence des responsables de culte en France a publié le 15 mai une déclaration, « Les dangers d'une rupture anthropologique », où sont résumés les arguments opposés aux partisans de l'euthanasie et du suicide assisté. Toutes les opinions pro et contra se sont exprimées au fil des années dans des articles de journaux, des tribunes, des interviews, des documentaires, des livres, des films, etc. Dans ce court éditto, je n'y ajouterai pas mais ferai juste quelques remarques.

Tout d'abord, une petite phrase de Mgr Albert Rouet, ancien archevêque de Poitiers, dans un livre qu'il a publié en 2020, *La Passion de Jésus au long des quatre évangiles* (éd. de l'Atelier) : « Ne jugeons pas : un être qui souffre fait ce qu'il peut » (p. 18). Nous ne savons pas quel visage nous ferons lorsque surviendra une maladie qui nous fera souffrir, nous amoindrira et nous ôtera toute perspective d'avenir. C'est probablement cela que nous craignons surtout pour nous-mêmes et ceux que nous aimons. En tout cas, affirmer avec Nietzsche (et Johnny Hallyday...) « ce qui ne me tue pas me rend plus fort », est très téméraire, surtout quand on est en bonne santé.

Mieux vaut être humble aussi quand on parle de la mort, la sienne ou celle d'autrui. C'est ce que nous recommandait François Cassingena-Trévedy, moine bénédictin : « Il est facile de parler philosophiquement – religieusement – de la mort des autres, mais la mort, la vraie mort, rend généralement muets ceux qu'elle approche et, nous frappant un jour nous-mêmes, elle surprendra la vanité et l'assurance de nos propres discours » (*Chroniques du temps de peste*, Tallandier, 2021, p. 144).

Si, au moment où elles nous frappent, la souffrance et la mort peuvent ainsi anéantir toutes nos certitudes, faudra-t-il nous résigner à ne pas en parler ni même à y penser ?

Mais, de la souffrance et de la mort, nous savons quand même qu'elles peuvent anéantir la foi, ou au moins la menacer. L'urgence serait alors de demander au Christ de prier pour notre foi, comme il l'avait fait pour Simon Pierre : « J'ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille pas » (Lc 22, 32). Chaque jour, demander au Christ le don de la persévérance jusqu'au bout, lui demander de **garder notre espérance**.

Dans l'encyclique *Sauvés dans l'espérance* (30 nov. 2007), Benoît XVI évoquait Joséphine Bakhita (1869-1947), première sainte soudanaise. Enlevée à 7 ans pour être esclave, un consul italien l'avait « achetée » en 1882 et emmenée dans son pays. Elle découvrit la foi, apprit qu'elle était connue et aimée de Dieu, le Maître suprême, supérieur à tous les maîtres qui l'avaient exploitée. « Désormais, elle avait une espérance – non seulement la petite espérance de trouver des maîtres moins cruels, mais **la grande espérance** : je suis définitivement aimée et quoi qu'il m'arrive, je suis attendue par cet Amour » (n°3).

Quoi qu'il arrive, que le Seigneur sauve notre foi et notre espérance.

Bruno Minet, curé

Samedi 24 mai

Notre-Dame-de-Lourdes : 15h00 et 18h00, profession de foi des élèves de Saint-Jean.

Saint-Vital : 18h00, messe du 6^e dimanche de Pâques (pour la famille DEBAILLEUL-LAMY).

Dimanche 25 mai

6^e dimanche de Pâques

Sainte-Marie-Madeleine : 10h00, messe (pour la famille DUFRESNE-DECUPPER ; les vivants et les défunts des familles MOREL et DELHOTAL).

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe (pour Monique GRUSON et sa famille ; M. et Mme Stéphane DAVID, Marie-Gaëlle et Cyrille).

Lundi 26 mai

Saint Philippe Néri, prêtre

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Mardi 27 mai

Saint Augustin de Cantorbéry, évêque

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h45, messe.

Mercredi 28 mai

Notre-Dame-de-Lourdes : 8h30, messe.

Saint-Vital : 18h00, 1^{ère} messe de l'ASCENSION.

Jeudi 29 mai

ASCENSION DU SEIGNEUR

Sainte-Marie-Madeleine : 10H30, MESSE UNIQUE ; 11h45, baptême de Désirée ATOUBA MARONGO.

Vendredi 30 mai

Saint-Vital : 17h30, chapelet ; 18h00, messe.

Samedi 31 mai

Visitation de la Vierge Marie

Sainte-Marie-Madeleine : 15h00, baptême de Michel des ESCOTAIS.

Saint-Vital : 18h00, messe du 7^e dimanche de Pâques (quête pour les moyens de communication sociale).

Dimanche 1^{er} juin

7^e dimanche de Pâques

Notre-Dame-de-Lourdes : 10H30, MESSE UNIQUE (pour la famille DECARNIN-DUJARDIN, vivants et défunts) (Quête pour les moyens de communication sociale).

Défunt(e)s que notre communauté a accompagnés cette semaine : **Marie ROLAND et Brigitte DEGROOTE.**

PREMIÈRE LECTURE (Ac 15, 1-2.22-29)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

En ces jours-là, des gens, venus de Judée à Antioche, enseignaient les frères en disant : « Si vous n'acceptez pas la circoncision selon la coutume qui vient de Moïse, vous ne pouvez pas être sauvés. » Cela provoqua un affrontement ainsi qu'une vive discussion engagée par Paul et Barnabé contre ces gens-là. Alors on décida que Paul et Barnabé, avec quelques autres frères, monteraient à Jérusalem auprès des Apôtres et des Anciens pour discuter de cette question. Les Apôtres et les Anciens décidèrent avec toute l'Église de choisir parmi eux des hommes qu'ils enverraient à Antioche avec Paul et Barnabé. C'étaient des hommes qui avaient de l'autorité parmi les frères : Jude, appelé aussi Barsabbas, et Silas. Voici ce qu'ils écrivirent de leur main : « Les Apôtres et les Anciens, vos frères, aux frères issus des nations, qui résident à Antioche, en Syrie et en Cilicie, salut ! Attendu que certains des nôtres, comme nous l'avons appris, sont allés, sans aucun mandat de notre part, tenir des propos qui ont jeté chez vous le trouble et le désarroi, nous avons pris la décision, à l'unanimité, de choisir des hommes que nous envoyons chez vous, avec nos frères bien-aimés Barnabé et Paul, eux qui ont fait don de leur vie pour le nom de notre Seigneur Jésus Christ. Nous vous envoyons donc Jude et Silas, qui vous confirmeront de vive voix ce qui suit : L'Esprit Saint et nous-mêmes avons décidé de ne pas faire peser sur vous d'autres obligations que celles-ci, qui s'imposent : vous abstenir des viandes offertes en sacrifice aux idoles, du sang, des viandes non saignées et des unions illégitimes. Vous agirez bien, si vous vous gardez de tout cela. Bon courage ! » – Parole du Seigneur.

PSAUME (Ps 66 (67), 2-3, 5, 7-8)

R/ Que les peuples, Dieu, te rendent grâce ; qu'ils te rendent grâce tous ensemble !

ou : Alléluia. (Ps 66, 4)

Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse,
que son visage s'illumine pour nous ;
et ton chemin sera connu sur la terre,
ton salut, parmi toutes les nations.

Que les nations chantent leur joie,
car tu gouvernes le monde avec justice ;
tu gouvernes les peuples avec droiture,
sur la terre, tu conduis les nations.

La terre a donné son fruit ;
Dieu, notre Dieu, nous bénit.

Que Dieu nous bénisse,
et que la terre tout entière l'adore !

FÊTE DE L'ASCENSION : messe à Saint-Vital le 28/05 à 18h00 ; messe à Sainte-Marie-Madeleine à 10h30.

RAPPEL. Le dimanche 1^{er} juin, l'église Sainte-Marie-Madeleine sera fermée pour cause de travaux et le restera pendant environ 4 mois (à préciser). La messe dominicale sera donc célébrée à Notre-Dame-de-Lourdes à 10h30 à partir du 1^{er} juin.

DEUXIÈME LECTURE Ap 21, 10-14.22-23)

Lecture de l'Apocalypse de saint Jean

Moi, Jean, j'ai vu un ange. En esprit, il m'emporta sur une grande et haute montagne; il me montra la Ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel, d'auprès de Dieu : elle avait en elle la gloire de Dieu ; son éclat était celui d'une pierre très précieuse, comme le jaspe cristallin. Elle avait une grande et haute muraille, avec douze portes et, sur ces portes, douze anges ; des noms y étaient inscrits : ceux des douze tribus des fils d'Israël. Il y avait trois portes à l'orient, trois au nord, trois au midi, et trois à l'occident. La muraille de la ville reposait sur douze fondations portant les douze noms des douze Apôtres de l'Agneau. Dans la ville, je n'ai pas vu de sanctuaire, car son sanctuaire, c'est le Seigneur Dieu, Souverain de l'univers, et l'Agneau. La ville n'a pas besoin du soleil ni de la lune pour l'éclairer, car la gloire de Dieu l'illumine : son luminaire, c'est l'Agneau.
– Parole du Seigneur.

ÉVANGILE (Jn 14, 23-29)

« L'Esprit Saint vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit »

Alléluia. Alléluia.

Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, dit le Seigneur ; mon Père l'aimera, et nous viendrons vers lui.

Alléluia. (Jn 14, 23)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous nous ferons une demeure. Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles. Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père, qui m'a envoyé. Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ; mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé. Vous avez entendu ce que je vous ai dit : Je m'en vais, et je reviens vers vous. Si vous m'aimiez, vous seriez dans la joie puisque je pars vers le Père, car le Père est plus grand que moi. Je vous ai dit ces choses maintenant, avant qu'elles n'arrivent ; ainsi, lorsqu'elles arriveront, vous croirez. » – Acclamons la Parole de Dieu.

BON À SAVOIR. Dans l'église Notre-Dame-de-Lourdes où la messe dominicale sera célébrée pendant toute la durée des travaux à Sainte-Marie-Madeleine, les parents peuvent se replier dans la chapelle Sainte-Thérèse avec leurs enfants s'ils s'ennuient et deviennent un peu trop remuants et bruyants. La chapelle est sonorisée, et depuis la chapelle, on a aussi vue sur le chœur de l'église. On ne manque donc rien de la messe.

Accueil paroissial (à l'arrière de l'église Sainte-Marie-Madeleine) : mardi, 16h30-18h00 ; mercredi, 9h00-11h00 ; vendredi, 9h00-11h00 ; samedi, 10h00-12h00.